



Ergänzungen der Ergebnisse des 1. Jugendworkshops Dorfregion Brookmerland

Welche Themen sind für Euch interessant und wichtig?	Was gefällt Euch an der Dorfregion Brookmerland / Euren Gemeinden? Was muss so bleiben, damit Ihr bleibt oder später zurückkommt?	Was sollte sich ändern, was fehlt?	Welche konkreten Ideen habt Ihr?	Welche Möglichkeiten seht Ihr, Euch hierbei einzubringen und was benötigt Ihr dafür?
Mobilität	Ländliche Umgebung		Vergünstigungen für Jugendliche (z.B. vergünstigte Preise für den ÖPNV), Busfahrkarten bis zur 13. Klasse (wichtig!), häufiger Busse nach Norden und von Norden nach Leezdorf, Mitfahrerbanke	Teilnahme am Arbeitskreis
Internet			Besseres Internet auch in der Fläche	Jugendparlament
Umweltschutz			Einen Wald schaffen, Wiese für Insekten (Blühstreifen anlegen)	
Politische Partizipation von Jugendlichen			Gemeinsame Projekte für Jung und Alt	

2. Jugendworkshop am 08.01.2020 in Marienhafte in der IGS,

Standort Marienhafte-Moorhusen

Protokoll und Zusammenfassung der Beteiligungsphase



<p>Infrastruktur (vor allem Busverbindungen, Taktung)</p>		<p>Freizeitmöglichkeiten für Jugendliche</p>	<p>Jugendhaus, einen Platz schaffen, wo man sich treffen kann und nicht verscheucht wird, hierfür einen Sport- oder Soccerplatz, der abends beleuchtet ist</p>	
<p>Kontakt zwischen den Generationen, auch im Freizeitbereich, Austausch der Perspektiven von Jung und Alt</p>	<p>Ländliche Umgebung Viele Vereine</p>	<p>Auf den Märkten ist immer weniger los: ,Marienhafte bei Nacht', Straßenfest usw.</p>	<p>Kegelbahn, Public Viewing im Sommer (Fußball, Filme o.ä.)</p>	
<p>Sportanlagen, Fußballplätze (nicht nur für Vereinsmitglieder nutzbar)</p>	<p>Dass man nicht Haus an Haus wohnt</p>	<p>Bessere Fußballplätze in Osteel</p>	<p>Finanzielle Unterstützung der Sportvereine, z.B. für Trainingsanzüge und Bälle, bessere Sportplätze (Tore und Netze in Osteel),</p> <p>Sitzgelegenheiten auf Sportplätzen schaffen (z.B. für Zuschauer),</p> <p>Sportanlagen sauber halten und nichts kaputt machen,</p>	

2. Jugendworkshop am 08.01.2020 in Marienhaf in der IGS,

Standort Marienhaf-Moorhusen

Protokoll und Zusammenfassung der Beteiligungsphase



			Soccerplatz, Basketballplatz mit Beleuchtung, die rund um die Uhr geöffnet sind	
Alte Sitten, Traditionen und Bräuche beibehalten	Die heimische Küche und die Vielfalt der Kulinaritäten, Dorffest, Mühlenfest usw., Theateraufführungen auf Platt		Kaffeeautomat in der Schule, „Tante Emma“-Laden	
Ausnahmeloses „Moin“ sagen schafft Verbundenheit	Der freundliche Umgang miteinander, Der Zusammenhalt in den Gemeinden, dass jeder jeden kennt und jeder hilft jedem		„Strandausbau“ am Kiessee, Freizeitangebote (Bewegung)	
			Die Straße an der Grundschule in Osteel ist sehr kaputt, müsste verbessert werden	
			Straßen und Fahrradwege sanieren und verbessern	